

Ciudad

220

camas hay en la Región.

Cecilia Bastías Jerez
cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

Dado a que actualmente en la Región del Biobío están contabilizadas 1.850 personas en situación de calle, según lo reportado por el Anexo Calle del Registro Social de Hogares, este año se invirtieron \$1.200 millones para el territorio en el Plan Protege Calle del Ministerio de Desarrollo Social y Familia.

"Lo que busca este tipo de dispositivos es salvar la vida de las personas que lamentablemente viven en esta condición (...) tenemos que llevar adelante una serie de éstos a nivel regional para poder llegar con más de 23 en distintos espacios. Hablamos de albergues, de rutas en conexión con Carabineros, también con el Servicio de Salud a través de las Rutas Médicas", estableció Hedson Díaz, Seremi de Desarrollo Social y Familia.

Este viernes se realizó el lanzamiento regional de lo que se conoce como el Plan Noche Digna, para lo que se utilizaron las instalaciones de la 1^o Comisaría de Carabineros de Concepción, institución que también se ha comprometido con el apoyo al programa.

"Debemos informar que el día de hoy (viernes) se activó el Primer Código Azul del año, específicamente en la comuna de Los Ángeles por las condiciones climáticas adversas", indicó el seremi. Cuando las temperaturas bajan de 5° con lluvia o, en su defecto, bajan de 0° grados sin lluvia, se activa este código, explicó Díaz y agregó que la Delegación Presidencial Provincial que corresponde lo ejecuta realizando todas las coordinaciones con albergues y los dispositivos necesarios.

En Biobío existen 11 albergues con 20 camas cada uno, las que estarán disponibles por 180 días corridos y estarán en funcionamiento cuatro rutas médicas por cada Servicio de Salud: Concepción, Talcahuano, Arauco y Biobío.

También están disponibles tres Rutas Protege Calle, las cuales ofrecen abrigo, alimentación e higiene a las personas en situación de calle. Además, se les está ofreciendo la vacunación contra la Influenza.

Las rutas

Maria José Bustamante, es la coordinadora regional del Programa Noche Digna y detalló parte de las presentaciones que ofrecen los diferentes circuitos que salen a visitar y prestar apoyo a las personas que pernoctan en la calle.

En primera instancia está la Ruta Social de Carabineros, la que sale con alimentación fría necesaria para



FOTO: CEDIDA

ANTE BAJAS TEMPERATURAS

Biobío: más de \$1.000 millones destinados para el Plan Protege Calle 2025

Un cuidadoso proceso de acercamiento realizan las organizaciones articuladas en el Plan de la Seremi de Desarrollo Social para visitar y convencer a las personas que pernoctan en espacios públicos de trasladarse a albergues.

un día, incluye también un termo para que puedan tomar un líquido caliente, agregan toallas húmedas o bidones de agua para que se puedan asear antes de comer. Todo bajo el concepto de la dignidad, comentó Bustamante.

El Hogar de Cristo también acude con alimentación, se incluyen útiles de aseo y ropa de abrigo. Las Rutas Médicas, en las que asiste un médico, proveen de fármacos en caso de ser necesarios y también realizan curaciones a quienes así lo requieran, de-

talló la coordinadora del Programa.

En el caso de la Ruta Protege Calle de la Seremi de Desarrollo Social se incluyen: alimentos, implementos para la toma de signos vitales que ejecuta el Tens que también participa en esta acción, sumado a ello, le entregan elementos de aseo para que puedan limpiar su entorno.

En la Ruta de Proximidad, se les invita a dispositivos como albergues o Centro de Acogida Territorial CAT, se incluyen colaciones, se considera también alimento para las mascotas

de las personas que son atendidas.

Delegación

El delegado Presidencial de la Región del Biobío, Eduardo Pacheco, indicó que "el Estado tiene que estar con este tipo de operativos (...) sobre todo en un año donde lo que indica el pronóstico meteorológico es que quizás puede que haya menos precipitaciones, pero van a haber muy bajas temperaturas".

Pacheco recalcó que "no podemos hacer esto solo desde el Estado, sino

que también con el mundo privado, con aquellas instituciones, como el Hogar de Cristo que de manera permanente también colaboran (...) destacar y agradecer el trabajo de Carabineros de Chile, con quien de manera permanente estamos haciendo todos estos recorridos y esta acción en la calle".

Carabineros

El Mayor Milton Rossel, jefe de la Segunda Comisaría de Concepción, indicó que como institución promueven la participación en acciones que tienen un valor de solidaridad. "De tal forma de poder apoyar a la persona y a la ciudadanía en general, y en particular a quienes están en situaciones vulnerables (...) los carabineros están capacitados de la acción comunitaria para tener una atención especial y adecuada cuando se tiene que intervenir", dijo.

El oficial agregó que desde 2020 realizan esta ruta en que entregan un kit en particular de alimento a toda aquella persona que lo necesite.

Llamado

En tanto, el Seremi de Desarrollo Social y Familia, Hedson Díaz, llamó a la ciudadanía a que "cuando encuentre una persona que está en la vía pública, en una situación desfavorable, puedan llamar al 800-104-777 en la opción cero y ahí van a poder coordinar con un call center que a su vez va a tomar contacto con una Ruta Social de Proximidad que va a atender a esta persona, va a evaluar su condición".

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl